



皆龍寺報 とびら

2020年1月1日(水)発行

第39号

真宗大谷派 皆龍寺
山形市大字門伝100
TEL 023(643)3037
<http://kairyuji.mydns.jp/>

二十一世紀という時代(十四)

親鸞聖人がやってきた

親鸞聖人の書物を読んで「親鸞おじさんに会いたい」と、日本にやってきたフランスのジャクリンさんという女性がおられます。もう八百年も前の親鸞聖人を、今現に日本に親鸞聖人がおられると信じて、日本にやってきたのです。この人にとって、親鸞聖人は現代の人だったのでしょうか。

今年の秋、広島の人、中富正吾さんが親鸞聖人を連れて皆龍寺においでになりました。「親鸞聖人は、人の上にあります人ではありません。人と膝を交えて語らうお方です。皆龍寺に集まる子供たちや御門徒さんと、肌に触れ語り合いを深めていただきたい」と、親鸞聖人をおいて帰られました。報恩講の時、皆さんにご披露させて頂きましたが、役員会で「皆龍寺の寺宝として、子々孫々まで守っていききたい」と賛同して頂き

ました。と、言いましても奥にしまい込むのではなく、中富さんが願っておられるように、常に本堂にましまして皆さんをお待ちしておりますので、いつでも会いに来て頂ければありがたいことです。

住職 記



ちよつと
考えてみよう



皆龍寺で法語掲示をはじめました

今年に皆龍寺へお参りに来てくださった方はお気づきかもしれませんが、本堂正面縁側に置いてある黒板に法語を書きました。不定期に書き換えますので、お参りにいらした際には是非ご覧ください。

今書いてあるのは次の言葉です。

常識とは
18歳までに身に付けた
偏見のコレクションである

アインシュタイン

私たちは、
自分が錯覚を起こさないとい
う錯覚に陥っているのだ

タリーシャロット

『脳は楽観的に考える』

よく人と異なる行動をする人を「非常識だ」と言ったりします。さて、何が常識で何が非常識なのでしょう

例えば、高校生が黒髪を茶髪に染めたらどうでしょう？ 非常識に感じますか？ では、生まれつき茶髪の高校生が黒髪に染めたらどうですか？ 非常識に感じるのでしょうか。

私達は知らないうちに偏見を元に常識を作り上げているのかもしれない

せん。物理学者のアインシュタインは人それぞれの進む時間が異なるという直感・常識に反した事実を相対性理論として明らかにしました。それが理論的・実験的に事実だと分かっています。私達は自分の経験からくる常識を正しいと錯覚し続けているのではないのでしょうか。

副住職記

皆龍寺 女のつどいの活動

女のつどいでは様々な活動をしています。主な活動にお磨きや永代

経・報恩講のお齋の下準備があります。時には参拝旅行もしています。本年度は、二月二日(日)に新年会、

四月五日(日)にお磨き、五月十五

日(金)に新緑の寺院参拝(会津)、六月七日(日)総会の予定です。いづからでも、ぜひご参加ください。各地方の美味しいお菓子が待っています。年間費は五千円で30人強がどっています。

坊守 記

皆龍寺サンガスクール

活動報告

本年度の行事予定は、

一昨年は、築地本願寺に一泊し

デイズニールランド入場と、5泊6

日で東本願寺同朋ジュニア大会に

参加しユニバーサルスタジオリヤ

パン入場と楽しみましたが、昨年

は山形での活動のみでした。

今年は広島県の原爆ドームへお

参りした後、東本願寺第三十二回

同朋ジュニア大会参加の予定です。

ほとけの子として帰敬式も受けて

きます。年間行事に参加してくだ

さっている子に限らせていただき

ます。ぜひぜひサンガスクールの

年間行事にお子様、お孫様を参加

させてあげてください。

●一月一日午前0時

除夜の鐘つき

修正会（しゅししょうえ）

●二月十一日（火）

チョコレート作り

●三月末

卒業入学お祝いの会

です。

→ご参加お待ちしております。

坊守 記



お詫び

毎年、ご門徒の皆様には真宗教団連合で作成販売している法語カレンダーをお配りしていたのですが、今年には注文を失念しておりましてお配りできませんでした。楽しみにされていた方々には大変申し訳なく思っております。来年こそはしっかりと皆様にお配りしたいと思えます。紙面にて失礼いたしますが何卒ご容赦いただきたく存じます。

皆龍寺住職

2020年

皆龍寺年間行事

1月25日 (11時～13時)	お講	【お当番 皆龍寺】
2月25日 (11時～13時)	お講	【お当番 皆龍寺】
3月25日 (11時～13時)	お講	【お当番 皆龍寺】
4月13日 (10時～15時)	永代経	【お当番 新屋敷・柏倉組】
5月25日 (11時～13時)	お講	【お当番 悪戸組】
6月25日 (11時～13時)	お講	【お当番 門伝上中組】
7月25日 (11時～13時)	お講	【お当番 皆龍寺】
8月13～15日	孟蘭盆会	
9月25日 (11時～13時)	お講	【お当番 門伝下新屋敷組】
10月25日 (11時～13時)	お講	【お当番 荻ノ窪組】
11月13日 (10時～15時)	報恩講	【お当番 村木沢組】
12月31日	除夜の鐘	修正会



後記

昨年は防火を意識した年でした。7月18日に京都府

で起こった京都アニメーション放火事件、10月31日に沖縄県で起こった首里城火災と大きな火災事件が起こりました。個人的には、昨年は地元消防団で班長を務めさせていただき、資格を取得し皆龍寺の防火管理者に就任いたしました。昔は「災害は忘れた頃にやってくる」と言いましたが今は「災害は忘れないうちをやってくる」という時代です。防災意識が強まった一年でありました。

副住職記